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[image: Foto cedida por Ayuntamiento de Madrid]Greta Thunberg ya está en la Península Ibérica y llegará a Madrid el viernes  





La segunda jornada de la Cumbre del Clima dejaba dos imagenes para la historia: el enfrentamiento entre el alcalde de Madrid y un líder indígena por el Amazonas; y la llegada de Greta Thunberg a Lisboa tras tres semanas de travesía por el Atlántico. Así Martínez Almeida llegaba a IFEMA con la intención de participar en una conferencia sin imaginarse lo que iba a ocurrir nada más llegar. Mario Agreda, representante del Movimiento Indio de América, reprochaba al alcalde madrileño sus palabras en que afirmaba preferir invertir el dinero en reconstruir Notre Dame antes que en impedir la deforestacion del Amazonas.

Agreda, que también es presidente de la Asociación de Comerciantes del Rastro, es uno de los máximos representantes de los derechos de los indígenas en el mundo, colaborando en el Grupo de Trabajo sobre Poblaciones Indígenas de la ONU  en la Declaración de las Naciones Unidas para los derechos de los  pueblos indígenas.

Así comenzaba la mañana, pero el foco enseguida se trasladaba hasta Lisboa, donde desembarcaba la activista medioambiental Greta Thunberg, tras pasar tres semanas en un catamarán con el que ha cruzado el Oceano Atlántico. La joven de 16 años llegaba a la Península con la intención de llegar a la Cumbre, donde encabezará las protestas del Friday for Future del próximo viernes.

El alcalde de Madrid, José Luis Martínez-Almeida, ha participado en la Cumbre del Clima en la que ha afirmado que las ciudades deben   reivindicar el liderazgo moral que les corresponde en la lucha contra el   cambio climático, puesto que concentran el 80 % de la población y   tienen la capacidad de resolver los problemas más cercanos. Así, ha   señalado que “si el 75 % de las emisiones y el 80 % del consumo de   energía proceden de las ciudades, son las ciudades las que deben   impulsar, liderar y adoptar las iniciativas porque tienen un ámbito de   influencia sobre la ciudadanía a la que necesariamente hay que   implicar”.

El alcalde, que ha compartido panel con sus homólogos de Sevilla,   Medellín y Municipio D, de Montevideo, en la sesión ‘El camino hacia una   ciudad sostenible y resiliente al cambio climático’ que se ha  celebrado  en el Pabellón España de IFEMA, ha explicado que Madrid  cuenta con la  estrategia de sostenibilidad contra el cambio climático  Madrid 360 que  agrupa 195 medidas que pretenden una concienciación  clara de toda la  sociedad madrileña.

Dentro de las propuestas de Madrid 360, ha destacado su proyecto de   líneas de transporte doble cero, que suponen cero emisiones y cero coste   para los usuarios; las líneas de subvención para cambiar los vehículos   contaminantes por otros nuevos, a las que el Ayuntamiento va a  destinar  200 millones de euros a lo largo de los cuatro años de  legislatura y el  incremento de zonas verdes desde el punto de vista de  la regeneración  forestal.

En este sentido, ha recordado el recientemente presentado Bosque   Metropolitano, “un proyecto emblemático que pretende rodear el perímetro   de la ciudad y supondrá la plantación de más de 100.000 árboles”, así   como las actuaciones de regeneración que se van a llevar a cabo en el   paseo de Extremadura, que supondrán la creación de 80.000 nuevos metros   de zonas verdes. En referencia al plan de soterramiento de la A-5 a su   paso por esta zona, el alcalde ha subrayado que el objetivo es “hacer   una réplica del proyecto urbano de mayor éxito que se ha realizado en   este siglo en cualquier capital europea, que es el soterramiento de la   M-30 y la creación de Madrid Río”.

Por otro lado, ha recordado el proyecto de peatonalización de la   Puerta del Sol y su entorno, que convertirá a este espacio emblemático   en una zona de cero emisiones donde no circulen vehículos.

Almeida ha insistido en que lo importante es actuar en toda la ciudad   y superar el concepto de Madrid Central e ir a Madrid 360, “si consigo   actuar sobre los 21 distritos, actuaré sobre el 100 % del tráfico   privado de la ciudad de Madrid, si solo actúo sobre el distrito centro,   solo lo hago sobre el 1,5 %. Los datos están ahí, desgraciadamente   Madrid Central no ha supuesto una reducción en la utilización del   vehículo privado”, ha señalado.

En la sesión, además de los alcaldes han participado como ponentes el   presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Luis Alberto   Moreno, quien ha alabado a Madrid por su capacidad de organización, y  la  secretaria de Estado de Economía y Apoyo a la Empresa del Gobierno  de  España, Ana de la Cueva Fernández, además de la coordinadora de la  Red  de Ciudades y el gerente del BID, María Camila Uribe y Juan Pablo   Bonilla, respectivamente.

La vicealcaldesa del   Ayuntamiento de Madrid, Begoña Villacís, y el delegado de Medio Ambiente   y Movilidad, Borja Carabante, han participado en la   Jornada ‘Ingeniería y Sociedad. Contribuyendo a la Cumbre del Clima’.   Carabante ha abierto la ponencia, que se ha centrado en el papel de las   administraciones, de la sociedad civil y de la ingeniería de Caminos,   Canales y Puertos. Por su parte, Villacís ha clausurado la jornada con   la exposición del proyecto del Consistorio madrileño ‘Bosque   metropolitano’.

La vicealcaldesa ha destacado que, tradicionalmente, el crecimiento   de las ciudades se ha producido a costa de la naturaleza y ha defendido   que “a través de las infraestructuras tenemos que conseguir lo   contrario, que el desarrollo de la ciudad pueda también ser el   crecimiento de la naturaleza”. En esa línea, Villacís ha destacado el   proyecto ‘Bosque metropolitano’ del Ayuntamiento, basado en la idea de   que el crecimiento de la ciudad no debe hacer retroceder la naturaleza.

Villacís ha definido el ‘Bosque metropolitano’ de Madrid como “una   infraestructura verde, un área de calidad natural”. Se trata de una red   estratégicamente planificada de zonas y elementos naturales y   seminaturales, de alta calidad, diseñada y gestionada para proporcionar   un amplio abanico de servicios ecosistémicos y proteger la   biodiversidad. En definitiva, una solución que se basa en la naturaleza y   que proporciona beneficios con menos coste y de manera más   autosuficiente y sostenible que alternativas con medios artificiales.

El proyecto va a suponer la integración de este tipo de   infraestructuras verdes como parte fundamental del modelo urbano.   Durante la primera fase, que coincide con el actual mandato municipal,   se van a invertir 75 millones de euros y se van a plantar más de 100.000   árboles nuevos de especies autóctonas. El proyecto completo se   ejecutará en los próximos doce años y se calcula que cuando finalice, la   ciudad de Madrid estará completamente rodeada por un bosque de una   longitud de 75 kilómetros. El ‘Bosque metropolitano’ se apoyará en zonas   verdes ya existentes que se conectarán para crear un corredor  ecológico  con la mayor continuidad espacial posible.

La vicealcaldesa ha estimado que cuando el bosque alcance la madurez   tendrá la capacidad de la absorber 170.000 toneladas de CO2. Otros   beneficios que aportará a la ciudad son el filtrado de contaminantes, la   sombra y regulación térmica, la reducción del ruido y la creación de   espacios de recreo para los ciudadanos en un entorno que es fuente de   salud y bienestar.

Además, Villacís ha explicado que el ‘Bosque metropolitano se   iniciará durante este mandato, 2019-2023, en el arco del sureste, en los   distritos de Vicálvaro y Villa de Vallecas, ya que en esa zona existe   actualmente menor disponibilidad de zonas arboladas y es un área más   vulnerable a los efectos negativos del cambio climático y la   desertificación. “Vamos a conseguir que todos los vecinos de Madrid sean   parte de este proyecto, que a partir del año que viene va a empezar a   ser una realidad, que los niños de todos los colegios planten sus   semillas, vamos a implicar a todo el mundo porque creemos en la   iniciativa público privada y estamos involucrando a muchas empresas que   trabajan en Madrid y que quieren aportar su granito de arena”, ha   concluido la vicealcaldesa.

El Área de Gobierno de   Economía, Innovación y Empleo, a través de la Dirección General de   Comercio y Partenariado, ha inaugurado ‘Porque no hay   Planeta B’, la obra del escultor madrileño Juan Garaizábal que se puede   ver en la confluencia de la calle Serrano con Ortega y Gasset, en el   distrito de Salamanca y que se enmarca en el proyecto Madrid Capital de   Moda.

La escultura interactiva, de acero inoxidable y tejido ECOALF   obtenido de plástico transparente reciclado, ofrece a los viandantes la   oportunidad de depositar en ella sus envases de plástico de manera   simbólica. Así, invita a reflexionar sobre el consumo y posterior   reciclaje de los plásticos y anima a la ciudadanía a actuar para evitar   la destrucción del planeta, del que solo tenemos esta versión.

Esta acción, que se enmarca en el proyecto municipal Madrid Capital   de Moda (MCDM) en colaboración con Madrid Luxury District, nace con el   objetivo de convertirse en un icono de sostenibilidad y fomento del   comercio de proximidad, “una apuesta que solo se conseguirá con la   colaboración de todos”, como ha señalado la directora general de   Comercio, Concepción Díaz de Villegas.

La Comunidad de Madrid trabaja en toda una batería de medidas e  iniciativas que reafirman su compromiso en la lucha contra el cambio  climático. Así lo ha señalado hoy el consejero de Economía, Empleo y  Competitividad del Gobierno regional, Manuel Giménez, que ha participado  en una de las jornadas de trabajo organizadas en el marco de la Cumbre  del Clima (COP25), organizada por la ONU, que se celebra estos días en  Madrid.

Giménez ha sido uno de  los responsables regionales invitados a la mesa de debate de la jornada  ‘La acción subnacional en la lucha contra el cambio climático’, en la  que también han participado representantes de otras comunidades  autónomas como Baleares, Galicia, Cataluña, País Vasco o Valencia, con  el objetivo de poner de relieve la importancia de coordinar actuaciones  entre los distintos gobiernos regionales frente al cambio climático.

Durante su discurso, el consejero de Economía, Empleo y  Competitividad ha destacado la importancia del ámbito autonómico para  aplicar medidas medioambientales en favor de la sostenibilidad,  señalando que son las administraciones regionales y locales las que  desarrollan las iniciativas a nivel nacional. “Hay que buscar la  transversalidad en las acciones, una gobernanza inclusiva y abierta en  la Comunidad de Madrid”, ha explicado Giménez

En su intervención, el consejero ha destacado que la región tiene una  apuesta clara por la sostenibilidad, la seguridad y el rendimiento, lo  que supone una mayor eficiencia energética. El cambio climático, a su  juicio, “no solo debe centrarse en potenciar las fuentes de energía  renovable, sino en hacer más eficaces las que están instaladas y reducir  su consumo”.

En esta jornada de trabajo, Giménez ha desgranado algunas de las  acciones que está poniendo en marcha el Ejecutivo autonómico para  mejorar la eficiencia energética. Entre ellas, impulsar el uso de las  nuevas tecnologías para mejorar el registro energético; fomentar el  almacenamiento de energía en las empresas y hogares; potenciar la  implicación de los ayuntamientos a través de líneas de ayudas y la firma  de convenios, o buscar la transición hacia un modelo productivo más  sostenible a través del Plan de Industria de la Comunidad de Madrid.

Además, el consejero ha insistido en la necesidad de revitalizar las  zonas rurales a través de ayudas al emprendimiento y la economía social,  que generen riqueza y oportunidades de empleo.

Finalmente, Giménez ha recordado algunas de las ayudas y planes que  están vigentes en la Comunidad de Madrid orientados a la mejora de la  eficiencia energética y a reducir la contaminación ambiental, como los  planes Renove de ventanas y aislamientos, y el de ascensores o el de  Movilidad Urbana sostenible. En cuanto a las ayudas, ha destacado la  destinada a puntos de recarga de vehículos eléctricos, al impulso  fotovoltaico, a la mejora energética de las empresas o al impulso de las  auditorías energéticas a las PYMES.







La  consejera de Medio Ambiente, Ordenación del Territorio y Sostenibilidad  de la Comunidad de Madrid, Paloma Martín, ha asistido a la  inauguración del pabellón de Chile invitada por la presidenta de la  COP25, Patricia Schmidt. Previamente ha participado en la jornada ‘La  modelización como herramienta para la toma de decisiones en la  mitigación de emisiones y en la adaptación al cambio climático’,  organizada en el marco de la COP25. Su intervención ha tenido lugar en  la zona verde de IFEMA, y en ella ha puesto encima de la mesa la  utilización de la modelización en temas de calidad atmosférica, donde la  Comunidad de Madrid es pionera.

Martín ha asegurado que la  Comunidad de Madrid “se ha servido de técnicas de modelización para  incorporar medidas que reduzcan los niveles de contaminación y alcanzar  los objetivos inicialmente planteados en el Plan Azul+, así como otras  destinadas a conseguir los compromisos adoptados a nivel internacional  para los horizontes temporales 2030 y 2050”. En un futuro se estima que  las emisiones en la región disminuyan por la incorporación de la  evolución tecnológica, así como de instrumentos de planificación  elaborados por otras entidades públicas. Estos recursos permiten  analizar la variación de niveles de concentración de contaminantes en  distintos escenarios temporales, lo que posibilita predecir las medidas  para alcanzar los objetivos de calidad de aire fijados en la  planificación atmosférica que realizan las administraciones.







La  consejera de Medio Ambiente, Ordenación del Territorio y Sostenibilidad  de la Comunidad de Madrid, Paloma Martín, ha participado en la  jornada ‘Las Administraciones Públicas ante el reto del cambio  climático’, organizada por el Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y  Puertos de Madrid en el marco de la COP25. Allí, ha recordado que uno  de los ejes estratégicos de la política ambiental de la Comunidad de  Madrid será “desarrollar una política de urbanismo y suelo sostenible  que armonice la protección ambiental con el crecimiento económico, desde  la coherencia, la agilidad y la seguridad jurídica”.

La consejera  también ha recordado que el Gobierno regional ya ha puesto en marcha un  plan para la mejora de la eficiencia energética en edificios públicos,  del que “ya se ha autorizado la contratación del 100% de suministro  eléctrico que provenga de fuentes de energía renovable o de cogeneración  de alta eficiencia”. Además, ha subrayado que el Ejecutivo “trabaja ya  en un nuevo Plan Energético de la Comunidad de Madrid 2030 que incluye  medidas para la instalación de paneles solares destinados al  autoconsumo, un Plan Renove de rehabilitación energética de viviendas y  un Plan de Eficiencia Energética en Polígonos Industriales”. La jornada,  que se ha celebrado en la zona verde de IFEMA, se enmarca dentro de una  serie de mesas redondas que tienen a la ingeniería como base en el  desarrollo de acciones que contribuyan a la lucha contra el cambio  climático.































La  Comunidad de Madrid ha presentado en la COP25 y ante organismos  internacionales como Lobelia Earth o el Centro Europeo de Previsiones  Meteorológicas a Plazo Medio (ECMWF), el proyecto pionero SISPAIR,  aprobado recientemente por el Ejecutivo autonómico para anticipar las  predicciones de partículas nocivas y prevenir a la población de  episodios contaminantes, que se desarrollará en colaboración con la  Agencia Estatal de Meteorología (AEMET). El director general de  Sostenibilidad y Cambio Climático del Gobierno regional, Jaime Sánchez,  ha participado en el debate ‘Tecnología Satélite AEMET’, organizado en  el marco de la COP25.

Sánchez ha explicado que este proyecto  “permitirá conocer más datos sobre la calidad del aire, de manera que se  puedan aplicar las medidas adecuadas para reducir la emisión de gases,  así como avisar a la población, con 48 horas de antelación, para que  tomen las medidas oportunas en la organización de sus actividades al  aire libre o en el uso del transporte privado”. Esta pionera iniciativa  avisará también cuando sea necesario aplicar limitaciones a la  circulación, sobre la velocidad o sobre determinados vehículos en  función de la etiqueta ambiental de la DGT. Para el Gobierno regional,  este proyecto supone un gran avance en su compromiso a la hora de  prevenir sobre la eficiencia energética, la sostenibilidad y la  protección del medio ambiente.
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